

**Economía**hoy.mx

# El peso recupera el positivo en mayo

[MÓNICA G. MORENO](#) - 11:53 - 31/05/2017

El quinto mes del año llega a su fin y es el momento de hacer balance. Hasta ahora, el peso en el año acumulaba dos meses en positivo y dos en negativo, por lo que un repunte del 0.8% frente al dólar en el mes de mayo ha hecho que la balanza se decante hacia las ganancias. La divisa mexicana cerró abril con un descenso superior al medio punto porcentual, hasta cambiarse a 18.82 unidades. Después de 31 días, el cruce se sitúa en 18.65 pesos.

Un mes que ha sido intenso para la moneda, ya que en algunos momentos su cotización ha intentado borrar las pérdidas causadas tras la victoria de Trump y situarse en la zona previa a las elecciones estadounidenses. Dicho día, el peso se cambiaba en 18.32 unidades y tres días después veía como su cotización se dejaba un 12.37%. Una caída que se incrementó hasta el 16.53% días después de la investidura del magnate, en enero, hasta tocar el nivel más bajo de su historia. Desde dicha zona, la divisa mexicana logra recuperar más de un 17%.

Con la llegada de Trump, México se convirtió en protagonista debido a las propuestas que se querían llevar a cabo en cuanto a la política proteccionista o la construcción de un muro fronterizo para controlar la inmigración. "Con la victoria de Donald Trump, los inversionistas depreciaron agresivamente el peso, de una forma mayor a la ya vista en los últimos 2 años. Consideramos que el sentimiento del mercado ha dado un giro abrupto del pesimismo al optimismo a raíz de eventos recientes (anuncio de coberturas cambiarias por parte de Banxico, tono más constructivo respecto a la relación comercial entre México y Estados Unidos por parte de colaboradores cercanos al presidente Trump) y acciones tomadas por Banco de México el peso mexicano se ha visto favorecido", señalan los expertos de análisis de SURA Asset Management México.

También ha habido muchos movimientos en la política monetaria de Banxico. Las tasas de referencia de la institución estaban en el 4.75% el día de las elecciones estadounidenses y desde entonces han experimentado cinco incrementos, hasta que hace casi dos semanas, para sorpresa de los analistas, el Banco de México las situara en el 6.75%. Este se dio acompañado de un contexto en el que la inflación llegó a 5.82% interanual en abril.

Joan Domene, analista económico de Invex, indica que "todos los aumentos de tasas que se han dado en los últimos meses han tenido que ver con objetivos de largo plazo como son mantener una postura relativa con las decisiones de política monetaria de la Fed o el entorno macroeconómico de México".

Unas subidas que parecen no ser suficientes para el peso, ya que desde el alza de marzo o el de mayo, la moneda no ha experimentado grandes movimientos. "Mucha apreciación del peso es por la entrada de capitales en México. El tipo de cambio se adelanta a las subidas, por lo que tiene descontado lo de mayo/junio", señala Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero de Banco BASE.

Por su parte, Olaf Sandoval, Analista Económico Sr de GBM considera que "si bien las alzas y medidas tomadas hasta el momento han ayudado a estabilizar la salida de flujos registrada el año pasado, el peso mexicano continúa presentando un balance de riesgo que hace suponer mayores aumentos de tasa". Entre los elementos que señala el experto que pueden presionar el peso está "la renegociación de Nafta, la incertidumbre política por elecciones locales (Junio 2017) y presidenciales (julio 2018), un déficit en la balanza petrolera histórico, un recorte de la nota soberana (**Fitch**), y las expectativas de mayores tasas por parte de la Fed".

## Ganancias contra las latinoamericanas

Sin embargo, la victoria mensual del peso no se limita al dólar. El peso argentino pierde en el último mes contra el mexicano más de un 5%, mientras que el real brasileño cae alrededor de un 3%. Tampoco el sol peruano o el peso chileno consiguen ganar a la divisa mexicana contra la que ceden en mayo más de un 1%.

